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щили в пресс-службе ПНИПУ, на декабрь 2014 го-
да запланировано открытие нового комплекса об-
щежитий, рассчитанного на 500 учащихся. Распо-
лагаться он будет на уже освоенной политехом тер-
ритории, в микрорайоне Студгородок в Камской 
долине и представлять собой кампус из 11 трех- и 
четырехэтажных корпусов. В пресс-службе ПГНИУ 
также отметили, что у вуза есть планы по развитию 
сети общежитий.
Среди постояльцев студенческих общаг немалую 
долю составляют сотрудники вузов, как правило, 
находящиеся на старте своей научной и препода-
вательской карьеры. Мероприятия по поддержке 
преподавательского состава в приобретении жи-
лья не предусмотрены законом и являются неце-
левым использованием финансовых средств, от-
мечают в ПГНИУ. По факту сотрудники, прожива-
ющие в общежитии, оплачивают все расходы пол-
ностью, студенты в настоящее время от 0 до 40% 
для разных категорий. В политехе говорят, что под-
держка сотрудников в решении жилищных вопро-
сов есть, но возможна она только из средств ву-
за без использования бюджетных средств. «В каж-
дом отдельном случае решение принимается пер-
сонально. Это не массовые программы», — отме-
чают в пресс-службе ПНИПУ.
Источником решения жилищного вопроса в госу-
дарственных вузах является основной заказчик ус-
луг — федеральный бюджет. В вузах пеняют на то, 
что правила финансирования общежитий меняют-
ся достаточно часто. При этом существуют и пара-
доксальные правила — например, сейчас предус-
мотрено подушевое финансирование вузов с еди-
ными нормативами в масштабах страны без уче-
та количества общежитий вуза и вообще их нали-
чия. «То есть коммунальные и прочие расходы фи-
нансируются государством пропорционально об-
щему количеству студентов, без разбора — живут 
ли они в общежитии или дома», — рассказывают 
в ПГНИУ.

рабочие метры Другой вид подобного жи-
лья — рабочие общежития, был широко распро-
странен в советский период, однако этот фонд был 
передан в ведение муниципалитетов и, как отмеча-
ют в городской администрации, сегодня право за-
ключать договоры социального найма имеет толь-
ко государство или муниципалитет. «В Перми жи-
лье, предоставляемое по социальному найму му-
ниципалитетом, составляет практически 100%. 
Есть лишь отдельные жилые помещения, нахо-
дящиеся в федеральной собственности и предо-
ставляющиеся по социальному найму, — отмеча-
ют в администрации Перми. — Данные помеще-
ния не находятся в общежитиях, они располага-
ются в многоквартирных домах. Люди, прожива-
ющие по договору социального найма, имеют пра-
во на его приватизацию в рамках закона „О прива-
тизации жилищного фонда в Российской Федера-
ции“». По информации муниципалитета, на сегод-
няшний день в городе существует порядка 36 тыс. 
жилых помещений, среди которых как квартиры, 
так и комнаты, предоставляемые по договорам со-
циального найма, общей площадью 780 тыс. кв. м.

При получении такого жилья потребители неред-
ко сталкиваются с различными трудностями, свя-
занными в первую очередь с требованиями зако-
нодательства. Сегодня один из конфликтов раз-
вивается вокруг бывших общежитий «ЛУКОЙЛ-
Пермнефтеоргсинтеза», жителям которых муни-
ципальные власти отказывают в продлении дого-
воров соцнайма, ссылаясь на требования прокура-
туры, которая, в свою очередь, требует проверять 
«нуждаемость» жителей. Складывается ситуация, 
когда проживающие в этих помещениях с 1970-х 
годов жильцы, получившие тем или иным образом 
альтернативную собственность, не могут продлить 
договоры соцнайма.
В администрации Перми отмечают, что в Жилищ-
ном кодексе строго прописаны требования к ли-
цам, имеющим право на получение жилья по дого-
вору социального найма: «Согласно статье 51 Жи-
лищного кодекса РФ нуждающимися в городе Пер-
ми являются граждане, имеющие обеспеченность 
общей площадью жилого помещения на одного че-

ловека менее 12 кв.м. Кроме того, с вступлением в 
действие с 2005 года нового Жилищного кодекса 
РФ введено еще одно условие принятия граждан 
на учет нуждающихся в жилых помещениях муни-
ципального жилищного фонда — признание граж-
данина малоимущим».
Еще одной проблемой, с которой столкнулись 
предприятия, передавшие общежития в муници-
пальную собственность, это «наслоения» очеред-
ников компании и муниципалитета, имеющих пра-
во на получение жилья. «Среди наших работников 
серьезный негатив вызвала перспектива того, что 
стоявшие первыми в очереди предприятия на жи-
лье в общежитии были серьезно отодвинуты в му-
ниципальной очереди при передаче общежития в 
собственность города», — поделились на одном 
из предприятий.
Для самих чиновников привилегий при получе-
нии жилых помещений нет. В администрации Пер-
ми заверили, что если муниципальный служащий 
является малоимущим, то он может встать в оче-

редь на получение жилья на общих основаниях. 
Что же касается иногородних специалистов, при-
езжающих для продолжительной работы в муни-
ципальных органах, то для них предусмотрено пре-
доставление служебного жилья. «Однако оно пре-
доставляется не по договору социального найма, 
а по договору найма, только на время работы без 
права приватизации», — подчеркивают в горадми-
нистрации.

Строим Сами Строители в силу специфики 
отрасли могли бы развивать масштабные програм-
мы лояльности среди своих сотрудников, и такие 
случаи в Перми встречаются, однако массового ха-
рактера они не приобрели. Одним из примеров яв-
ляется строительная компания «ПЗСП». На пред-
приятии для сотрудников предусмотрен широкий 
спектр вариантов приобретения жилья: от дарения 
до корпоративной аренды. «Тем работникам, кто 
встал в очередь на улучшение жилищных условий 
до 1 января 2003 года, квартиры предоставляют-

система  поддержки работников в решении жилищного вопроса слишком дорого обходится, чтобы иметь массовый характер
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